

Historikertagung in Kulmbach

Die HKK-Tagung in Kulmbach hätte eine Jubiläumstagung sein können, die 20zigste Historikertagung, aber leider fehlen Corona bedingt die Jahre 2020 und 21. Nichtsdestotrotz, wir haben uns nicht unterkriegen lassen und 2022 in Mannheim und jetzt 2023 in Kulmbach die Tradition fortgesetzt. – Leider sind wir alle in der Zwischenzeit nicht jünger geworden, so dass einige der treuesten Anhänger nicht mehr kommen konnten. Wir konnten aber Neue, an der Geschichte unserer Branche interessierte Kollegen begrüßen, was auch sehr erfrischend war – der Verein lebt! – Gewohnt und gefeiert haben wir im komfortablen Taste Hotel in Kulmbach.



Während der Mitgliederversammlung

Die Tagung begann traditionell mit der Mitgliederversammlung des Vereins. Neben den Regularien mussten wir leider wieder eine längere Zeit über die neue Website, unser Aushängeschild, sprechen – sie ist immer noch an die alte Website gebunden und daher sehr umständlich zu bedienen – es ist eine weitere, sehr aufwändige Überarbeitung erforderlich! Sehr erfreulich ist, dass für die Straße der Kälte jetzt ein funktionierendes Betreuungskonzept gefunden wurde und noch etwas erfreuliches ist zu vermerken – interessante Objekte in Österreich und der Schweiz werden in Zukunft auch mit aufgenommen. – Im nächsten Jahr wollen wir uns vom 06.06. bis 09.06. in Aachen treffen.

Am Abend folgte dann der Festabend mit einem hervorragenden Buffet und vielen interessanten Gesprächen.

Am nächsten Morgen ging es zum Wärmepumpen-Hersteller **ait** – es ist schon interessant welche hochqualifizierten Unternehmen sich in der Kältetechnik in den letzten Jahren entwickelt haben.



Besichtigung bei ait mit Teilnehmern und Firmenvertretern

Am Nachmittag standen Führung und Vortrag im Mönchshof-Brauereimuseum auf dem Programm – es ist in diesem Rahmen einfach unbeschreiblich, was in diesem Museum über die Geschichte der Braukunst zusammengetragen und hervorragend gezeigt wird. – Leider konnte das Rätsel um diesen Verdichter auch nicht von den versammelten Fachleuten geklärt werden.



Maschinenhalle Mönchshof



Der unbekannte Verdichter

Der Abend klang aus im Kommunbräu, einer traditionellen fränkischen Gaststätte.



Die Teilnehmer vor dem Konferenz-Hotel

Am Samstag stand Kultur pur auf dem Programm – am Vormittag die überwältigend schöne markgräflische Oper in Bayreuth und am Nachmittag das Wagnerhaus Wahnfried. Zum Ausklang ging es in die Biererlebniswelt Liebesbier in Bayreuth.

Es war eine interessante und informative Tagung.

Bert Stenzel